

APUNTES PARA LA **HISTORIA DE LA MEDICINA:** LA FILOSOFÍA DEL HOMBRE

Autor-Recopilador: Dr. Walter Medina Rueda

Edición no venal. 1ª Edición. Arequipa, 2015. Imprenta Eligraf WIRL.

"¿Qué clase de saber es el saber del médico y qué clase de praxis el ejercicio de la medicina?" El autor, médico patólogo clínico y microbiólogo reúne en esta recopilación los apuntes de una Maestría en Filosofia de las Ciencias, y hace la propuesta que "La Medicina es la Filosofia del Hombre".

Analiza así "las tres concepciones del hombre que se han sucedido en la historia de la medicina: el espiritualismo, el naturalismo y la concepción del hombre como ser biopsicosocial. Las ideas acerca de la salud, la enfermedad y la terapia dependen críticamente de la concepción filosófica del hombre que se adopte. Si el hombre es un ente espiritual o puede albergar espíritus, la enfermedad es un espíritu maligno y la terapia consiste en espantar o exorcizar dicho espíritu. Si el hombre es un animal, la enfermedad es un desarreglo puramente físico o químico, y su terapia un tratamiento fisioterapéutico o quimioterapéutico, y si el hombre es un animal que piensa y que vive en sociedad, entonces está expuesto a una mayor variedad de desarreglos y también puede beneficiarse de una mayor variedad de terapéuticas".

Dr. Nelson Raúl Morales Soto